

# COMENTARIO EDITORIAL



Washington DC - El Centro Internacional de El Cairo para la Resolución de Conflictos, el Mantenimiento de la Paz y la Consolidación de la Paz (CCCPA) organizó una sesión en el Foro sobre Fragilidad del Banco Mundial, titulada “Navegando por la transición para salir de un conflicto prolongado: aprender de los contextos de FCV”, que tuvo lugar el 29 de febrero de 2024.

Fuente: (<https://www.cccpa-eg.org/news-details/1161>)

Este es el último boletín del primer año de vida de este observatorio. Fue un año de grandes enseñanzas donde intentamos desarrollar temas variados dada cantidad de conflictos armados en un continente tan grande, con regiones con historias y realidades muy diferentes.

Empezamos con 3 conflictos armados de distinta complejidad y que están en desarrollo, Sudán, Níger y Mozambique. Pensábamos centrarnos en determinados conflictos pero vimos que, por las características particulares, no se producen grandes cambios en un trimestre que justifique el desarrollo de un artículo en cada boletín. Es por eso que en el segundo boletín, y dado que África no es un continente que los argentinos estudiemos habitualmente, desarrollamos una síntesis de la historia de África desde el año 1800 a nuestra época desde el punto de vista de la influencia de las potencias sobre los países africanos, aspecto que condiciona su presente y futuro. Esto nos pareció necesario para tener un conocimiento general del continente.

También vimos una situación muy particular que se da en África, un territorio que es reconocido como estado por la Unión Africana y por 80 países, pero no por el resto del mundo, y para las Naciones Unidas es considerado como Territorio No Autónomo, bajo el ejercicio de un Comité Especial de Descolonización. Esta región es llamada República Árabe Saharaui Democrática.

Además, de forma tal de variar en los temas, y conocer aspectos particulares del continente, escribimos sobre un conflicto que sucedió entre los años 1966 y 1990 en los territorios de los actuales países de Sudáfrica, Angola, Zambia y Namibia, que nos pareció muy interesante dado que tuvo una gran complejidad dada la cantidad y diversidad de actores e intereses, esta guerra se llamó



CCCPA hosts a Joint Workshop with Fundacion Acordemos and FBA on “The Importance of Verification: Strengthening Verification Mechanisms in Peace Processes.” 08 November 2024 - 09 November 2024  
Fuente: <https://www.cccpa-eg.org/news-details/1219>

## “Border War”.

Tenemos por delante el desafío del 2025, creemos que será conveniente aprovechar a oficiales que hayan estado en misiones de paz de Naciones Unidas en algún país de África y realizar entrevistas, de forma tal de tener información y opiniones de profesionales con experiencia personal en esas regiones que nos darán una visión que nos ayuden a comprender estos conflictos tan alejados de nuestro país y con características tan particulares.

El 08 y 09 de noviembre del 2024 tuve la oportunidad de participar en una conferencia en “Cairo International Center for conflict resolution, peacekeeping y peacebuilding”, (<https://www.cccpa-eg.org/news-details/1219>) donde, dentro de otros temas se expuso sobre la “Comisión Conjunta de Monitoreo y Evaluación reconstituida en Sudán del Sur” (RJMEC). Esto me permitió interiorizarme sobre algunos aspectos de la situación de Sudán y Sudán del Sur. También tuve la oportunidad de conocer personas de estos países, especialistas en procesos de paz con experiencia y conocimientos profundos sobre esa región que expresaron su interés en colaborar con el observatorio.

Es por eso que en el año próximo intentaremos movernos en tres ejes, entrevistas, artículos de actualización de conflictos y noticias, mediante una opción dentro de la plataforma que nos permita subir artículos de interés a medida que salgan en los medios.

Al mismo tiempo trataremos de estar en contacto y entusiasmar a docentes y alumnos de las escuelas de guerra para que den sus aportes y opiniones.